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今日の宿泊担当 

松崎先生 

野村(１年) 鈴木(１年) 山本(１年) 

困ったことがあった

ら相談してください 

最高/最低 

25℃/21℃ 

本日の天気 

スケジュール 

アートとサイエンスの融合 

PCR実験とプラスミド計算 

試験解説 

試験３ 

サイエンストーク 
 19日夜、サイエンスカフェが開かれた。サ

イエンスカフェとは、コーヒーなど飲み物を

片手に、科学について語り合う場である。今

回は、安井金也先生と矢尾板芳郎先生によ

る講演が行われた。 

  

 

 

 

 

 

 

 安井先生の講演はアフリカに行ったときの

お話だった。最古の人類の化石を求めてケ

ニアやコンゴに行き、現地の人と協力して研

究を行ったそうだ。この体験談からフィール

ドワークの楽しさや、精神世界を豊かにする

ために人類の起源を探る、という安井先生

の研究姿勢も伝わってきた。 

 矢尾板先生の講演は変態と甲状腺ホルモ

ンの関係についてだった。カエルの変態だ

けでなく、ウニやヒラメの変態も例に挙げな

がら、その関係性を語ってくださった。 

 選手たちからも質問が多く寄せられ、サイ

エンスカフェは、大盛況の内に幕を閉じた。 

解説をする古本先生(左)と島田先生(右)  

フナの解剖 試験２ 
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 サイエンスカフェでは、富川光先生、嶋村

正樹先生、そして嶋村亜樹さんによる三重

奏も披露された。三人の奏者が織り成す

美しいハーモニーに選手たちは魅せられ

ていた。演奏と共にスクリーンに映像が映

し出されると、選手たちからは笑顔がこぼ

れ た。演 奏 終 盤 に は 出 口 博 則 先 生 と

SCIBO代表の山敦美さんも演奏に加わり、笑いと拍手が絶えない会場となった。 

矢尾板先生による講演 

 試験ではフナを実際に解剖して腸

の長さを測定した。その結果をもと

に食性との関係を考察させることが

出題者の狙いだったようだ。選手の

神谷南帆さんは「アユの解剖を以前

したことがあったので、応用して取り

組むことができた」と試験を振り返っ

ていた。 

 実験ではPCR溶液の調製に困惑す

る人がいたり、誤ったプライマーを選

んだため、正しい結果が得られなかっ

た人もいたようだ。 

 プラスミドの計算ではいかに知識を

応用して計算式を立てるかがポイント

だった。島田先生の「生物は記憶する

ものではない。最小限の知識で考え

ることが重要」という言葉からも、考え

る力の大切さが伺えた。  

音楽と生物学のクロスロード 

音楽演奏 ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪

竹林先生 

坂口(2年) 
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世界遺産にある実験施設  「理学研究科附属宮島自然植物実験所」 

施設紹介 その３ 

 宮島自然植物実験所は、昭和３９年に理学部附属自然植物園

として発足しました。人為的攪乱の尐ない宮島の豊かな自然を生

かして、植物学全般についての教育・研究を行っています。特に、

島嶼という地理的条件を生かして、隔離環境下における植物の種

分化・分布・生態などの植物地理学・植物生態学に関する諸問題

の解明に取り組んでいます。また実験所には、維管束植物・蘚苔

植物・藻類など約３５万点の貴重な

植物標本が保管されており、標本の

データベース作成も行われていま

す。さらに、敷地内には３００種以上

の植物が生育し、四季折々、さまざま

な植物を観察することもできます。 

 毎月広島県内外で行われる植物

観察会は通算５００回を超え、地域

住民対象の講演会、宮島の登山道

整備の指導などの社会活動を通じ

て地域との交流にも力を入れていま

す。世界遺産宮島の保全など、宮島

に存する施設として活発な運営が行われています。インターネッ

トで閲覧できる広島大学デジタル自然史博物館では、宮島の自

然や行事、植物観察会の案内などを載せているので、ぜひ一度

アクセスしてみてください。  

 
実験所本館 

学生実習の様子 

宮島自然植物実験所 検索 

今まで教科書の上

での勉強しかしたこ

となかったので実

験は大変だったけ

ど、楽しめました。 

      (山中大吉くん) 

サイエンスカフェ

では演奏中、写

真に気を取られ

ました。 

      (鈴本遼くん) 

講演会では面白い話が

聞けて良かったです。 

          (真田兼行くん) 

解剖の時、虫だと
思って緊張したけ
ど、魚だったので
ホッとしました。  

    (小坂涼さん)  

広島は意外と山が

多いんだなあと思

いました。 

     (瀧山智さん) 

 サイエンスカフェのあとは広島大学宇宙科学セン

ター附属東広島天文台へ移動。かなた望遠鏡と４

Ｄシアターを見学した。望遠鏡ドームでは中央にあ

る望遠鏡を見上げながら、職員の説明を熱心に聞

いた。４Ｄシアターで

は地球を出発点に太

陽系、銀河系と旅行をするような映像を楽しみ、選手たち

は感嘆の声をあげていた。質疑応答も活発に行われて

意欲的な様子だった。 

  天文台 

見学 


